

# ROTAS LAS LINEAS NAZIS

## 10 MIL PERSONAS MURIERON EN EL TERREMOTO DE TOKIO

SAN FRANCISCO, 15. UP. Comienzan a darse algunos detalles del terremoto en Tokio y se dice que por lo menos diez mil personas murieron, y que la destrucción todavía no puede calcularse. La isla de Honshu, la principal isla japonesa, fué sacudida durante más de un cuarto de hora, alcanzando los sacudimientos, al principio y final, una alta intensidad. Superfuerzas volantes que volaban sobre la capital nipona se abstuviéron de arrojar sus bombas tomando fotos de la destrucción natural que sufrió la capital nipona.

Antes de periferonear su comunicado de hoy, la radio de Berlín dijo al pueblo alemán que ha comenzado una tremenda batalla con los rusos. — El comunicado alemán agregó que los rusos han iniciado su ofensiva en gran escala a lo largo de la frontera de Prusia Oriental después de un terrible bombardeo de artillería. — Dijo que los rusos están también atacando en el sector norte de la cabeza de Puente de Memel. — Moscú informa que los tanques rusos, disfrazados de blanco, se arrastraron adelante a través de tremendas nevadas hacia el corazón de la industria bélica nazi de Silesia

EN SU TERCER DIA, LA GRAN OFENSIVA DE INVIERNO DEL MARISCAL KONEV EXTENDIO LA SALIENTE ENTRE KRAKOV Y KIELCE DESPUES DE HABER REBASADO TRES LINEAS DE DEFENSA ENEMIGA, CADA UNA DE LAS CUALES TENIA DE DOS A TRES MILLAS DE PROFUNDIDAD. — EN ESTE SECTOR LOS TANQUES SOVIETICOS SE ENCUENTRAN A MENOS DE SETENTA MILLAS DE LA FRONTERA DEL REICH

## PATTON, HODGES Y MONTY HICIERON CONTACTO

LAS PATRULLAS DE LOS EJERCITOS DE LOS GENERALES HODGES Y PATTON, DICE UN COMUNICADO DE HOY, HICIERON CONTACTO EN UN PUNTO ENTRE LAROCHE Y BASTOGNE DURANTE LA NOCHE ANTERIOR

## STETTINIUS, ROOSEVELT, CHURCHILL, STALIN, MOLOTOV Y EDEN SE REUNIRAN ANTES DE LA CONFERENCIA INTERAMERICANA DE MINISTROS

POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA SE REUNIRAN LOS TRES JEFES DE LAS TRES GRANDES POTENCIAS Y SUS MINISTROS DEL EXTERIOR. — DE GAULLE SERA VISITADO EN PARIS POR ROOSEVELT, A SU REGRESO DE RUSIA. —

ULTIMA HORA

# RENUNCIO DON RENE PICADO

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

## NO HAN RENUNCIADO LOS CORONELES GALLEGOS E YGLASIAS

ULTIMA HORA lo puede asegurar, desmintiendo los rumores que sobre su renuncia circularon esta mañana

HASTA LAS ONCE DE LA MAÑANA, NINGUNO DE ELLOS HABIA PRESENTADO SU RENUNCIA

Esta mañana, después de conocer la renuncia de don René Picado, corrió el rumor de que los coroneles Yglesias y Gallegos habían presentado también la renuncia de sus cargos. Sin embargo, este rumor no ha tenido hasta las once de la mañana de hoy, con confirmación alguna. Hasta esa hora, los coroneles Gallegos e Yglesias no habían renunciado sus cargos.



Don RENE PICADO

Recibió una inmejorable propuesta de la casa Bauer y Black y se resolvió a aceptarla después de consultar el punto con su hermano el señor Presidente de la República

Don Teodoro le manifestó que no dudara en aceptar aquella propuesta, puesto que él no estaba en la obligación de sacrificar cuatro años de su vida al servicio del Estado, desechando un porvenir brillante

EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA HA ASUMIDO LAS FUNCIONES DEL Sr. SECRETARIO DE SEGURIDAD PUBLICA

El señor secretario de seguridad pública don René Picado presentó ayer la renuncia de su cargo, a su hermano, el señor presidente de la República. El sábado por la tarde, don Teodoro y don René conversaron largo rato dentro de la sincera y ferviente fraternidad que siempre los ha distinguido. Supimos que en esa conversación, don René le anunció al señor Presidente que había recibido de la poderosa casa Bauer y Black una propuesta sumamente halagadora. Don René ha representado a esta casa desde hace muchos años, y lo fué sino con sentimiento que tuvo que abandonar sus labores en ella, debido a su decisión de acompañar a su hermano en el PASA a la 8ª pág.



El general Dietrich que realizó importantes avances en Bélgica, durante los primeros días de la contraofensiva nazi de invierno, que llevó a los alemanes nuevamente a territorio belga. Aquí se ve al general Dietrich con varios de sus oficiales, observando las acciones bélicas.

## ACEPTADAS LAS RENUNCIAS DE EMPLEADOS PUBLICOS ADVERSOS AL GOBIERNO

Se tomará esa disposición únicamente contra servidores del Estado que, por las posiciones que ocupan, resulta contraproducente que no estén identificados con la política del señor Presidente de la República. — En cuanto a maestros y profesores no serán separados de sus puestos porque siempre se ha respetado la opinión política de los servidores de la enseñanza

Ya se han aceptado algunas renuncias, entre ellas la de don Victor Dominguez, empleado de la Junta de Defensa Económica. — En su lugar será nombrado el licenciado don Alfredo Sáenz G. —

En fuente autorizada se nos dió ayer el informe de que un corto número de empleados públicos, de filiación política contraria al PASA a la 8ª pág.

## INGENIERO CONSULTOR DE FOMENTO, DON RICARDO FERNANDEZ PERALTA

Considera el señor Presidente de la República que es muy conveniente que un profesional de grandes capacidades asesor a la mencionada secretaría

El nombramiento quedó hecho ayer tarde por el señor Presidente de la República

En La Gaceta de esta misma fecha aparece el nombramiento del ingeniero don Ricardo Fernández Peralta para el cargo de consultor de la secretaría de fomento.

Este cargo lo desempeñará ad honorem el señor Fernández Peralta, distinguido profesional y PASA a la 8ª pág.



Don Ricardo Fernández Peralta

## NO ES DON VICTOR MANUEL ELIZONDO LA PERSONA MAS INDICADA PARA HABLARNOS DE PUREZA ELECTORAL

Este señor debe recordar que, como Jefe del Ministerio Público, calló y aprobó, tácitamente, los desastrosos cometidos por don León Cortés contra el varguismo en la provincia de Guanacaste. — Lo que es más grave, calló, aprobó y apoyó la destitución del Gran Consejo Electoral decretada también por don León, arrebatándole así una curul a su primo hermano Carlos Luis Sáenz —

No por política, sino por delicadeza familiar, debió de abstenerse de tal proceder, ya que don Carlos Luis es más que su primo hermano, es su hermano, para decirlo con propiedad, pues debe de tener presente que se crió, rodeado de afectos, en casa de don Carlos Luis Sáenz — declara el líder van guardista don Arnoldo Ferrero

Conversamos ayer con el líder vanguardista, señor don Arnoldo Ferrero, quien durante la conversación con el repórter se refirió a recientes declaraciones hechas en otro diario por el señor don

Victor Manuel Elizondo, diciéndonos lo siguiente: PASA a la 8ª pág.

# BOMBARDEADO EL PALACIO IMPERIAL JAPONES

# VANGUARDIA POPULAR -- INVITA

## AL GRAN MITIN QUE SE CELEBRARA HOY LUNES

### A LAS 7.30 DE LA NOCHE EN EL SALON CENTRAL DEL PARTIDO. - HARAN USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO LUIS CARBALLO Y EDUARDO MORA V. SOBRE DIFERENTES PROBLEMAS DE LA POLITICA NACIONAL E INTERNACIONAL.

# MISTERIOSO y TRAGICO ACCIDENTE

Ocurrió ayer a las once de la noche un misterioso y raro accidente frente a la pulpería El Dolar, en la carretera a Tibás, dándose en un automóvil arrolló a una señora, matándola.

En la Dirección de Tránsito se nos informó que la señora iba con un niño de brazos y que el asunto se está investigando concienzudamente. — Hasta el momento, sin embargo, no se sabe quién es dicha señora ni cuál sea el carro homicida.

Informes que esta mañana obtuvimos nos dan cuenta y de un raro, misterioso y trágico accidente que ocurrió anoche, a las once, frente a la pulpería El Dolar, en la carretera a Tibás.

Según esos informes, un automóvil arrolló a una señora, matándola, indagando en la Dirección de Tránsito, se nos agregó que se sabe que la señora iba con

un niño de brazos, pero que el asunto está cubierto por el más espeso de los misterios, pues no se sabe hasta el momento quién sea la señora, ni cuál puede ser tampoco el automóvil homicida.

Como decimos, este accidente lleno de curiosas incógnitas está siendo activamente investigado. Informaremos.

## SEIS ACCIDENTES DE TRANSITO SE REGISTRARON AYER

DE DOS DE ELLOS DAMOS CUENTA EN SECCION APARTE POR CONSIDERARLOS DE IMPORTANCIA

San José 15 de enero de 1945.

Me permito informar a usted de las novedades habidas en esta dependencia durante las últimas cuarenta y ocho horas en el orden que sigue:

A las 10 horas del día 13 de Enero en calle 69 avenida 59 circulaba el automóvil placa 2622 rumbo al Sur por calle 69 y al llegar a la avenida 5 cinco con la bicicleta placa 3277 que circulaba rumbo al Oeste resultando el ciclista con heridas leves.

A las 13.30 horas en calle 36 avenida 6 el automóvil placa 369 que guiaba José Félix Ureña pasó contra el automóvil placa 1520 que conducía Leonardo

Rivera dándole el guardabarro delantero izquierdo.

A las 15 horas del día 14 en avenida doce calle diez el autobús placa 1482 chocó con el automóvil placa 438 cuestionándole daños en el guardabarro delantero y en la puerta. El autos lo conduca Alvaro Vargas Castro.

A las 19 horas en calle novena avenida dos chocaron la cazadora placa 2086 con el automóvil placa 2697 que conducía Felipe Moreno resultando los dos vehículos con daños apreciables.

A las 23 horas del día 14 en Carretera a Desamparados y según informes del señor jefe poli-

# AÑO NUEVO, VIDA NUEVA

Si este refrán, que debe ser viejo como San Nicolás, que— dicho sea de paso, hace las veces del niño cuando llega la Noche Buena.— Lo hiciera suyo y lo pusiera en evidencia Adolfo Hitler, el mundo recordaría de pronto su tranquilidad. Pero, nadie o muy pocos son los hombres que en realidad lo observan ya que ese noble propósito, con facilidad es vencido por la significación de otro mate que, como una sentencia enigmática, perdurará incommutable en el espíritu del hombre: "Carácter, y figura hasta la sepultura".

Por eso, ante la experiencia

que la propia historia nos proporciona jamás podríamos creer que el alemán, que desde que el general Alminis, ante horrendos altares levantados en los ba de servir para sacrificar las lesiones de Varo se han creído que su existencia tan sólo ha de servir para sacrificar la de los demás, pudiera, de un día a otro, cambiar de posición y de entendimiento. Sólo cambiaría y a eso hay que llegar por la razón o la fuerza, cuando de la antigua raza rúrica tan sólo quedaría el recuerdo de que fue un gran pueblo, pero que para la tranquilidad del mundo,

sólo podrá subsistir dividido en varios Estados y bajo el control de todas las naciones del mundo.

Si el primero del año, en vez de pasarse entre los clamores de la alegría, de las fiestas y de las franquicias se resistiera a un piadoso recogimiento y que cada cual hiciera el balance de lo malo en que ha incurrido durante el año, quizá la humanidad podría ir venciendo sus ineluctables naciones mundanas empuero, con la implantación del bacanal, las cosas que deberían de hacer flexionar al alma, pasarían a la distorsión y entre el íleo y la parranda aumentarían sus propensiones a la indiferencia y a la holgazanería.

Todos admitimos que las fiestas fueran inventadas para estimular al pueblo, sus fatigas y sus tribulaciones poro cuando en ellas, entre la borrachera, la ostentación y el comercio licito el saldo que dan lo tenemos a la vista: aumento de prostitución más asilados en los hospitales, gastos de dinero que pudo haberse usado para mejores fines, más perturbación en la mente de gente mal preparada y más fragilidad en las virtudes humanas.

A ARIE

## TRAGICAMENTE MUERE EL EX-PRESIDENTE DE LA ASOCIACION DE FOOT BALL ARGENTINA

MONTEVIDEO, 15. UP. — El doctor Luis Calyone, una de las figuras más destacadas en los deportes en el Rio de la Plata, ex-Presidente de la Asociación de Foot Ball de Argentina, murió ahogado en el yate "Chiqui" mientras navegaba en el río. Los detalles se desconocen, no habiendo sido aun rescatado el cadáver.

tico de Desamparados fue encontrado el señor José Arguedas Méndez con golpes de consideración en dicha carretera, siendo trasladado al Hospital San Juan de Dios donde se encuentra internado.

# PAPEL PERIODICO

## 28 x 42

### A C 18.<sup>00</sup> resma de 500 pliegos

EN PARTIDAS DE MAS DE 100 RESMAS A C 17.50 LA RESMA.  
 EN TAMAÑO PARA MAQUINA DE ESCRIBIR A C 4.50 EL MIL  
 Y TAMAÑO PAPEL DE OFICIO C 5.50 EL MIL.

VENDE

ORDENES TELEFONO 2134

# Imprenta LA TRIBUNA

# BOMBARDEADO EL PALACIO IMPERIAL JAPONES

EN UN BOMBARDEO EFECTUADO AYER, LAS BOMBAS ARROJADAS POR LOS AMERICANOS DESTROYERON 2 PABELLONES DE DESCANSO DE LA FAMILIA IMPERIAL JAPONESA, Y CINCO TECHOS DEL KAGURADEN, TODOS PARA CEREMONIALES DE MUSICA Y BAILE

FUERON DESTRUIDOS LOS GRANDES SANTUARIOS DE ISE, QUE CONSTITUYEN LOS MONUMENTOS SHINTO MAS PRECIADOS DE TODO JAPON

UNO DE ELLOS ESTA DEDICADO A LA DIOSA DE LA FERTILIDAD Y LA FAMILIA Y OTRO CONTIENE EL ESPEJO SAGRADO. AMBOS SON VISITADOS POR MILLARES DE PEREGRINOS TODOS LOS AÑOS

LONDRES, 15. UP. — La agencia Transocean dió un anuncio por el cuartel imperial japonés y dijo que uno de los monumentos nacionales y más preciados del Japón cayó víctima del ataque de bombardeo norteamericano que se llevó a cabo en las proximidades de Nagoya el domingo; el cual destruyó partes del santuario de Ise. Varias bombas cayeron sobre el santuario de Toyookake. Dos techos del pabellón de descanso de Saikō de la familia imperial, y cinco techos del Kaguraden todos para ceremonias de música y bailes quedaron destruidos. Los resultados de la acción defensiva japonesa están todavía en estado de investigación. Según dijo el informe, Los grandes santuarios de Ise constituyen los monumentos Shinto más sagrados del pueblo nipón. Toyookake está dedicado a la diosa de la Fertilidad y la Familia. El templo que está en su vecindad contiene el Espejo Sagrado. Ambos templos son visitados por millares de peregrinos todo los años.

### HABLA EL PAPA

CIUDAD DEL VATICANO, 15. El Papa dirigiéndose a la nobleza romana que le había hecho presente sus felicitaciones de año nuevo en una tradicional ceremonia dijo que la reconstrucción del mundo no puede alcanzarse volviendo al pasado. Dijo que el mundo ha continuado su camino hacia el progreso o hacia una ilusión del progreso y volver ahora sería una empresa estéril.

### LAS ELECCIONES EN EL SALVADOR

SAN SALVADOR, 15. U. P.—FLASH.—Según los informes oficiales no se registraron incidentes a través del país durante las elecciones ayer. Las elecciones continuarán hoy terminando mañana martes. Se calcula que fueron depositados ayer 136.000 votos.

### Estimable Enferma

Se encuentra enferma la estimable señora doña Nora de Rodríguez, esposa del Sr. Juan de Roberto Rodríguez, radicado en esta empresa ULTIMA HORA formula votos porque restablezca pronto.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

## Los TITULOS de la Escuela Gregg ESTAN OFICIALMENTE AUTORIZADOS Y REGISTRADOS

### CERTIFICACION

Inspección de Escuelas y Colegios Particulares San José.	OFICIAL
---	---------

El infrascrito Inspector General de Escuelas y Colegios Particulares, a solicitud de parte interesada,

CERTIFICA:

Que la "Escuela GREGG" tiene permiso de funcionamiento y de extensión de diplomas de MECANOGRAFIA, TAQUIGRAFIA y REDACCION COMERCIAL en Inglés y Español, así como de TENEOR DE LIBROS y CONTADOR MERCANTIL.

A su vez CERTIFICO que los diplomas extendidos por esta Escuela en Diciembre de 1944, están autorizados por el señor Delegado de la Secretaría de Educación y Registrados en el Libro de Diplomas que lleva esta Inspección.

En San José, a 12 de Enero de 1945.  
Carlos Mora Bafrantes.

Hay un sello que dice:  
"Inspección de Escuelas y Colegios Particulares, San José".

## ESTA ES LA MEJOR GARANTIA PARA LOS PADRES DE FAMILIAS QUE OFRECE:

# LA ESCUELA GREGG LA ESCUELA DEL EXITO

OLIVIA ROBLETO DE GOMEZ

Directora.

TELEFONO 3978 — 50 varas Oeste Botica Francesa — APARTADO 1995

# TEL. 4564 . Servicio Día y Noche . GARAGE CL. AMERICANO . TEL. 4564

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# MADERAS - MAD

## DEPOSITO CENTRAL

### Las Mejores MADERAS

TELEFONO 4128 - APARTADO 1154 - 400 VA

#### Explicado el caso de varios scouts que SE PERDIERON CON SU JEFE

EN CARTA DIRIGIDA A ESTE PERIODICO, EL SR. JOSE GUILLERMO LOPEZ EXPLICA LO SUCEDIDO CON EL Y VARIOS SCOUTS DE QUIENES SE DIJO QUE ESTABAN PERDIDOS EN LAS MONTAÑAS DEL GENERAL

Sr. Director de LA ULTIMA HORA Presente.

Estimado señor: Tengo el placer de saludarlo y le suplico un espacio en su importante periódico para publicar las siguientes declaraciones:

En el Diario de Costa Rica el 10 de los corrientes apareció una gaceta informando acerca de que un grupo de boy scouts de la Tropa Nº 3 de San José, había realizado una jira a San Isidro del General y que las madres de ellos estaban temerosas de la suerte de sus hijos, pues suponían que estaban en una finca, carentes de recursos para regresar, y que además el Cuerpo de Boy Scouts debía tomar en cuenta la actitud asumida por el Scoutmaster de esa Tropa por cuanto había jiras que perjudicaban la salud de los jóvenes por lo larga y lo pesadas, más tomando en cuenta que esos scouts contaban escasamente con 14 años de edad.

La información de esa gaceta fue suministrada por una de las jefes y miembros del Consejo quien sin fundamente de ninguna especie e imprudentemente y lejos de tener presente su condición de jefe, dió motivo a una infundada alarma en el ánimo de todos los padres de familia y sus allegados, más cuando dicha información fue reforzada con la especie de que los scouts estaban perdidos y que uno de ellos había sufrido un accidente serio.

En honor a la verdad y como testimonio irrefutable están las declaraciones de las señoras madres de los jóvenes excursionistas, las aparecidas en el Diario de Costa Rica, del 13 de los corrientes y la certificación oficial del Sr. General, que constituyen prueba.

Jefe Político de San Isidro del General, que constituyen prueba de los hechos y de la actitud asumida por el jefe de Excursionistas. Basado en esas declaraciones de las señoras madres—jueces supremos—a quienes por este medio voy a hacer expresiones de gratitud por la confianza depositada en mí, digo lo siguiente:

Como jefe de la Tropa Nº 3 de Boy Scouts de San José me siento orgulloso de mis scouts quienes en esta oportunidad han dado prueba incontrovertible de sus capacidades físicas, de su valor de su consciente disciplina puesta a prueba durante toda la jira, y mas que todo, su alto espíritu scout. Hemos realizado una jira de 175 kilómetros, conociendo gran parte del territorio nacional, apreciando prácticamente sus riquezas y sus bellezas naturales y obteniendo valiosas enseñanzas. Hemos visitado gran cantidad de pueblos, poblaciones y nos dimos cuenta a los trabajos de la famosa carretera Interamericana, obra de titanes. Donde quiera fomos atendidos espléndidamente y valga la ocasión para expresar en forma especial nuestros públicos agradecimientos a los Señores Jefes Políticos de los Cantones de Dota y Pérez Zeledón, don Gonzalo Castro F. y don Fulvio Gamboa, quienes nos prodigaron múltiples atenciones que comprometen nuestra gratitud.

Cuando llegamos a San Isidro nos fuimos invitados a la Finca de don Dérico Cavallini donde permanecemos finamente nuestro regreso. D todo esto los atendidos hasta el 12, día de padres de familia fueron informados radiográficamente y el atraso en el regreso se debió a una lesión que sufrí en un pie, que aunque no de mucha consideración, me imposibilitaba a regresar por tierra, habiéndolo hecho todo el grupo por la vía aérea. Esto es lo acontecido, a lo que con avieza mala fe se le ha querido dar otro giro, pretendiendo con infundados comentarios, introducir en el ánimo de los padres de familia la desconfianza.

Por mi honor scout y de jefe serio, consciente y responsable de mis actos cito a dichos padres como testigos y a cuyo testimonio apelo como recurso para que digan ante la sociedad costarricense, si he sabido o no cumplir con mi deber, aceptando como lo han hecho las naturales explicaciones de un justificado retraso.

La actitud de ese jefe, hija de la maledicencia y falta de seriedad, al suministrar una falsa información, deja mucho que desear en su condición de talmas como en el caso presente cuanto lo ha hecho sin queja ni autorización de ningún padre de familia. Actitudes como la de ese jefe deben ser tomadas muy en cuenta por el Consejo Nacional ya que por el prestigio del Cuerpo no se deben permitir abusos de esa naturaleza en jefes que, con ejemplo que con palabras, deben dar prueba de su espíritu scout y de embellehosa y de fe, persiguiendo tendenciosos fines, olvidan los cardinales puntos de la moral scout, cuales son la honorabilidad y la lealtad, para sentar falso prestigio a la sombra de pocas imposturas.

Aprovecho la oportunidad para expresar a todos aquellas personas que nos prodigaron su atención durante la jira y a todos aquellos que en una u otra forma se interesaron por nosotros y por mi salud, el testimonio de nuestra gratitud.

Sin otro particular y agradeciéndole la fineza soy del Sr. Director su más atento servidor y amigo

José Guillermo López Salazar, Cédula personal Nº 168,571. Vicepresidente del Consejo Nacional y Scoutmaster de la Tropa Nº 33 de Boy Scouts de San José.

Sintonice todos los días a las siete de la noche "La Voz de la Democracia" y escuchará el periódico que **TODO LO SABE Y NADA NI NADIE LO CALLA**, con las últimas y más sensacionales noticias del día.

#### UNICAMENTE LLEGAR

PESE A QUE SE ANUNCIO LA LLEGADA DE 50 MIL SACOS, RESULTA QUE LLEGARON TRES O CUATRO MIL Trabajan los obreros de la construcción tres días y se mantienen desocupados ocho ó nueve semanas

El Sindicato de la Construcción afiliado a la C.T.O.R. aún sigue siendo víctima de la escasez

del cemento, a pesar de las constantes rogativas del secretario general en la Junta de Defensa Económica.

#### Regreso de los Estados Unidos y México

De su viaje a los Estados Unidos y México regresa en estos días al país, la simpática señorita Lydia Anselmi Pavese, de la ciudad de Cartago ULTIMA HORA se complace en adelantarle su afectuoso saludo de bienvenida.

Informe el secretario general de este sindicato que los trabajadores han venido desde hace tiempo, trabajando tres días para quedar desocupados, 8 y 9 semanas, se se anunció la llegada de 50 mil sacos de cemento y resulta que solamente llegaron tres o cuatro mil sacos de cemento, consecuentemente, el que el problema.

Como es natural esto trae como siga igual pues con ese cemento no se ha resultado en nada.

#### De los Estados Unidos

Ha llegado de los Estados Unidos de Norte América, la bella amiga señorita Ofelia Guardia Bolandi, hija de don Hernán Guardia y de su gentil señora esposa doña Leila Bolandi de Guardia ULTIMA HORA le presenta su cariñoso saludo de bienvenida.

Esperamos que la Junta se informe más seriamente con las casas importadoras si en realidad viene cemento o no, para que así los trabajadores traten de resolver sus problemas de alguna manera, pues ellos no vacilarán en tomar cualquier medida de emergencia.

COMITE CENTRAL EJECUTIVO

## PAGO DE

SE AVISA A LOS TENEDORES DE QUE

## BANCO DE C

COMENZARA A PAGAR

## COMPAÑIA DE

# ERAS - MADERAS

## L — José Luis Hernández U. a los Mas Bajos Precios

RAS AL OESTE DE LA CLINICA BIBLICA.

### ON 4 MIL SACOS DE CEMENTO BARRIO BOLIVAR: OTRO DESIERTO DEL SAHARA

todos los vecinos de ese importante barrio de la capital se quejan de la absoluta carencia de agua desde hace varios días. — Para cocinar, necesitan traer el agua de otras partes y para bañarse tienen que ir a Ojo de Agua

### EN COSTA RICA, EL GERENTE DE UNA PODE- ROSA FIRMA COMERCIAL NORTEAMERICANA

Mr. Theodore F. Slavin y su distinguida señora esposa, se encuentran en esta capital, después de haber recorrido la América del Sur en gira de negocios

Se encuentra en esta capital, guida señora, acaba de terminar el paso hacia México y los Estados Unidos, uno de los más con- siderados comerciantes norteamericanos. Mr. Slavin y su señora esposa, acompañados por su distinguido hijo y los Estados Unidos.

## INTERESES

BONOS ELECTRICOS - SERIE "A"

## COSTA RICA

HOY EL CUPON N° 9

FUERZA Y LUZ, S. A.

San José, 15 de Enero de 1945.

Esta mañana se presentaron en nuestras oficinas de redacción numerosos vecinos del barrio Bolívar, situado atrás del Asilo Chaqui, para informarnos lo siguiente:

Desde hace varios días, los vecinos del barrio Bolívar estamos sufriendo una absoluta carencia de agua. Hasta tal punto ha llegado esto, que tenemos que traer el agua en vasijas, de otros lados, a fin de poder cocinar, y para bañarnos, ni se diga muchos de nosotros hemos tenido que ir hasta Ojo de Agua.

Vargas han resultado nuestras quejas ante la Ingeniería municipal. No ha habido modo de que se nos de un poco de agua, siquiera en alguna hora del día. No nos queda más remedio que hacer una rogativa en las calles para pedirle a Dios que mande a Ezequiel. Puede que así se nos resuelva el conflicto.

Pero de todos modos, es bueno que de a conocer este caso, para que se le atienda públicamente.

El grandioso baile del Centro de Amigos de San Ramón con motivo del 54 aniversario de la fundación del mismo centro.

Es enorme el entusiasmo que existe por asistir al grandioso baile que en celebración de la tradicional festividad del Centro de Amigos de aquella localidad. La reina del safé y de las fiestas cívicas señorita Emilia María Pacheco Sánchez y su corte asistirán en calidad de invitados de honor. Son múltiples los preparativos que se hacen para asistir al grandioso baile que anunciamos.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

### MISA

GENARINA ULLOA DE GOMEZ y FAMILIA, ARTURO GOMEZ-ULLOA y SEÑORA, MOISES GOMEZ ULLOA, SEÑORA y FAMILIA, PROSPERO GOMEZ ZULLOA, SEÑORA y FAMILIA.

Invitan por este medio a la MISA que se verificará en la IGLESIA PARROQUIAL DE HEREDIA a las ocho horas del martes 16 del corriente, en sufragio del alma de su querido deudo.

**ERNESTO GOMEZ ULLOA**  
(Q. de D. G.)

La asistencia a este acto piadoso comprometerá nuestro eterno agradecimiento.  
San José, 15 de Enero de 1945.

### ESTA NOCHE, SOBRE DON RICARDO, HABLA RA VARGAS COTO

NINGUN PERIODISTA DE COSTA RICA PODRA TRABAJAR CON MAS CONOCIMIENTO Y SINCERIDAD DE DON RICARDO QUE DON JOAQUIN VARGAS COTO  
Vargas Coto hablará en nombre de los periodistas activos que trabajamos en LA TRIBUNA y ULTIMA HORA, los dos periódicos preferidos de don Ricardo Jiménez.

Esta noche, a las ocho, desde la radio La Voz de la Victoria, hablará el periodista don Joaquín Vargas Coto sobre la augusta personalidad de don Ricardo Jiménez Oreamuno. No hay un periodista en Costa Rica que pueda hablar con mayor conocimiento y más sinceridad sobre don Ricardo que nuestro querido compañero Vargas Coto, quien durante 20 años lo visitó diligentemente para recoger sus reportajes y opiniones para los periódicos, Vargas Coto,

hablará en nombre de los periodistas activos que trabajamos en LA TRIBUNA y ULTIMA HORA, periódicos a los cuales don Ricardo Jiménez favoreció siempre con su simpatía.  
La plática de esta noche de Vargas Coto será sin duda alguna bellísima. Tendremos que escucharla. Vargas Coto es uno de los más brillantes periodistas del país.  
8 de la noche: Voz de la Victoria.

### HOY HARA LA DEFENSA DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DON RODOLFO GUZMAN

CONFORME SE HABIA ANUNCIADO, ESTA NOCHE, DESDE LA VOZ DE LA VICTOR, HARA LA DEFENSA DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES SU SECRETARIO GENERAL, ANTE LOS ATAQUES DE DIARIO DE COSTA RICA

Conforme lo habíamos anunciado, esta noche, desde los micrófonos de la Voz de la Victoria, el señor secretario general de la C. T. C. R., don Rodolfo Guzmán, hará la defensa de la Confederación, como central sindical, ante los ataques de que ha venido siendo objeto por parte del Diario de Costa Rica.  
Todos los cargos que se han hecho contra la Confederación desde la columna de ese periódico "Entreego y Juzgue", serán rebatidos uno a uno, de acuerdo con una serie de documentos y datos irrefutables que en su poder tiene el señor Guzmán.

# Tel. 4564 - Lujosos Carros en el GARAGE CL. AMERICANO - Tel. 4564

## CONTINUA la RETIRADA NAZI en ARDENAS

REUNION DE LOS TRES GRANDES ANTES DE LA CONFERENCIA INTERAMERICANA DE MINISTROS

WASHINGTON 15, U.P.—En círculos diplomáticos de Washington se abriga la creencia de que el secretario de Estado Stettinius acompañará a Roosevelt en su reunión con Churchill y Stalin. Se considera que los ministros de relaciones de las otras dos potencias, Eden y Molotov, también concurrirán a sesiones. Se daría así el caso de que por primera vez en la historia se reunirían los jefes de los gobiernos de las tres grandes potencias y sus ministros del exterior. Se señala, sin embargo, que sólo sería posible la concurrencia de Stettinius si la reunión de los representantes de las tres grandes potencias se realiza inmediatamente de pues de la inauguración de Roosevelt que tendrá lugar el sábado próximo. El departamento de Estado ha anunciado oficialmente que Stettinius irá como delegado a la conferencia interamericana de México que se celebrará el quince de febrero. A pesar del apremio del tiempo se pide que Stettinius asista a la reunión de los tres grandes por su conocimiento íntimo de dos de los principales problemas que se debatirán en esa oportunidad. Uno de ellos es la delicada cuestión del procedimiento que se usará para la votación en el consejo de la nueva organización internacional. Stettinius, como jefe de la delegación norteamericana que concurre a Dumbarton Oaks está plenamente familiarizado con la insistencia de los soviets, en sus demandas. El segundo de esos problemas es la cuestión sobre que Stettinius conoce desde su viaje a Londres en abril del año pasado cuando conferenció con Churchill. Eden y el premio polaco Mikojajsky. Aunque ha sugerido que se invite al general de Gaulle a tomar parte en la conferencia de las grandes potencias, los diplomáticos de Washington se muestran convencidos de que no se llamará a concurrir a las reuniones al jefe del gobierno francés. Es probable sin embargo, que Roosevelt después de verse con Stalin y Churchill en algún lugar cercano a Rusia se trasladará a París a conferenciar con de Gaulle. Roosevelt ha recibido una invitación oficial para su viaje a la capital francesa. Stettinius no acompañaría a Roosevelt a París sino que regresaría inmediatamente de la reunión de las tres potencias trasladándose a México para asistir a la conferencia interamericana.

presidente Osma de las Filipinas, quien acaba de llegar dice Leyte dijo que se sentía bien y que quería conferenciar con el presidente Roosevelt sobre el auxilio a la población filipina y otros problemas. Agregó que deseaba reunirse con Mac Arthur para marchar sobre Manila, la con el Osma permanecerá en Washington alrededor de un mes.

**235 AVIONES NAZIS DERRIBADOS AYER**

PARIS, 15, U.P.—El mando supremo aliado, anunció que durante las operaciones del día 235 aviones enemigos fueron derribados y otros 8 fueron destruidos en tierra por la aviación aliada. 19 bombarderos pesados, un bombardero mediano y 33 cazas aliados se perdieron.

**TANQUES RUSOS HACIA EL CORAZON DE SILESIA**

MOSCÚ, 15, U.P.—Los tanques rusos difundidos de blanco arastraron hacia adelante entre tremendas nevadas a través de una brecha, por los apaches nazi en Silesia. La gran ofensiva al corazón de la industria bélica de invierno del mariscal onven en su tercer día extendió la ofensiva entre Krakow y Kieck después de haber rebasado tres líneas de defensa enemigas cada una a las cuales tenía de dos a cinco millas de profundidad. En este sector los tanques se encuentran a menos de 70 millas de la frontera del Reich.

**COMENZO UNA GRAN BATALLA EN EL ESTE**

LONDRES 15, U.P.—Antes de profundar el comunicado alemán de hoy la radio de Ber-

lin dijo al pueblo alemán que ha principado una gran batalla en el este.

**PATTON, HODGES Y MONTGOMERY HACEN CONTACTO**

CUARTEL GENERAL DEL PRIMER EJERCITO NORTEAMERICANO, 15, U.P.— Las unidades de los ejércitos de los generales Hodges y Patton hicieron su primer contacto en un punto entre Laroche y Bastogne durante la noche pasada. Las tropas británicas que forman parte del mando del mariscal Montgomery, también hicieron contacto con los norteamericanos al SE. de Laroche.

**PERTRECHOS DE GUERRA A CHINA POR LA VIA TERRESTRE**

COMANDO MILITAR NORTEAMERICANO EN BIRMANIA, 15, U.P.—El camino de Leda quedó hoy oficialmente completado al llegar a Myittha procedente de India y en viaje a Kuning. El primer convoy norteamericano que lleva provisiones de guerra a China por vía terrestre desde que Japón interrumpió la carretera de Birmania.

**SE REUNE EL ESTADO MAYOR GENERAL DE JAPON**

SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA, 15, U.P.—Una radiodifusión de Tokio dijo que los miembros del estado mayor general nipón procedentes de todas las zonas de batalla del Japon se reunirán de nuevo el martes con el primer japonés para tratar de las necesidades en luchas futuras.

**HUFFALIZE CERCADO POR LOS ALIADOS**

CUARTEL SUPREMO ALIADO, EN PARIS, 15, U.P.— Los desechos del frente dicen que las tropas aliadas han cerrado un cerco en torno a Huffalize, mientras los alemanes continúan ret-

**CONVOCATORIA**  
**Sindicato de la Industria del Vestido de S. José**  
 (Afilidado a la C.T.C.R.)

Por este medio quedan convocados todos los Sastrés y Costureras, a lo Gran Asamblea General, que tendrá lugar, mañana Martes, en el Centro de Trabajadores, a las 7 y 30 de la noche, con el siguiente

**ORDEN DEL DIA**

1º Lectura del Acta Anterior; 2º—Informe del Secretario General; 3º—Informe de Finanzas; 4º—Informe del Fiscal General; 5º—Elección de la Nueva Directiva y 6º—Asuntos Generales.

**COMITÉ CENTRAL EJECUTIVO**

**UNA VIRIL PROTESTA DEL DOCTOR MIGUEL DOBLES SAENZ**

No quiero creer —dice— que a los viejos menestrosos y enfermos se les abrevie la muerte, contrariando la voluntad de Dios.

Hay tantos y tan pobres aquejados hombres y mujeres, llenos de dolencias, los cuales no disponen de medios de subsistencia y menos aún para proveerse de los medicamentos necesarios. Si acaso se les manda al Hospital San Juan de Dios, que siempre está atestado de enfermos, por ser crónicos sus males y su enfermedad que cada día les agrava y pronto se les pone fuera. Esto lo digo porque suelo ser viejos y veciejitas de San Vicente de Paul

de la conferencia de La Dolores se aquejados enfermos deficientes y a veces nada hay que se atiende en sus pobrezas. Y que fácil se ganaban el cielo sus ricos de corazón uniéndose para edificar un hospital para aquejados, pues no creo haya entre ellos quien piense lo que temerariamente se ha hecho, de abreviar les la muerte, contrariando la voluntad de Dios. No quiero hacerles esa ofensa.

**RECHAZADA SERIA AMENAZA NAZI CONTRA ESTRASBURGO**

BURGO CUARTEL SUPREMO ALIADO, PARIS, 15, U.P.—Desde el frente de Alsacia se informó que una poderosa patrulla alemana cruzó el río Rin al este de Estrasburgo con el propósito de amenazar la amenaza contra esa ciudad pero fué rechazada. Se agregó que al norte y sur de Estrasburgo la situación no ha sufrido modificaciones alguna.

**BE CONFERENCIAR CON SE CONFERENCIAR CON ROOSEVELT WASHINGTON, 15, U.P.—E**

**LA DIRECCION GENERAL DE TRANSITO**

**HACE SABER:**

A LOS PROPIETARIOS DE VEHICULOS DE TRANSPORTE DE PASAJEROS, QUE A PARTIR DEL 15 DE ENERO EN CURSO, NO SE PERMITIRA EL ESTACIONAMIENTO EN LAS VIAS PUBLICAS

SOLO PODRAN HACERLO LOS VEHICULOS DE SERVICIO INTER-URBANO, CON UN TIEMPO LIMITADO PARA ALZAR Y BAJAR PASAJEROS.

**SIGFREDO CAMPOS PEREZ**  
 DIRECTOR GENERAL DE TRANSITO

San José 6 de Enero de 1945

# Castriello inició ayer una era de fama para el boxeo Costarricense

CON UNA DERECHA AL MENTON DE BURURU SEGUIDAS DE DOS POTENTES Y FULMINANTES IZQUIERDAS, AL CORAZON Y AL MENTON, LIQUIDO CASTRIELLO SU COMPROMISO. DESPUES DEL CONTEO DE NUEVE, VOLVIO CASTRIELLO A CONECTAR CINCO DERECHAS E IZQUIERDAS AL CUERPO, MANDIBULA Y CARA DE BURURU, FINALIZANDO AHI EL BOUT

La flor y nata del pugilismo nacional fué presentada ayer en el ring levantado en la pista del Estadio Nacional.

Para la afición, el caton de Enero marcará una nueva etapa en el desenvolvimiento del v. r. l deporte de los golpes reglados, pues en esta fecha, quedaron iniciados los eventos boxísticos al aire libre y marcado el inicio del renombre deportivo de Costa Rica en el concierto de las restantes naciones de América que marchan a la vanguardia en el desarrollo del pugilismo.

Hasta ayer, no teníamos ningún renombre internacional en este deporte y debemos considerar que la fulminante victoria obtenida por Castriello sobre Bururu, ha realizado el milagro de cotizarnos a mayor altura que muchos de los países que tienen fama como productores de excelentes pugilistas y de poseer un atleta capaz de fusionar con grandes bolsas sus esperanzas de boxeadores nacionales y extranjeros.

El aspecto económico que para nosotros reviste el programa de ayer es trascendental. Pues si bien es posible que los promotores no obtuvieron una ganancia considerable, los porcentajes pagados a los estrellas y los premios señalados para quienes llenaron los preliminares indican que nuestra afición puede darse el lujo de pagar grandes espectáculos de esta naturaleza en nada inferiores a los que se pueden presenciar en Panamá, Cuba o México.

La victoria del humilde y callado costarricense, Emilio Castriello sobre un hombre de la experiencia y conocimientos de Bururu, nos está indicando que Emilio bien puede aspirar a meterse con hombres de mayor fama, como Marcel Ortiz y Zúñiga, ambos mexicanos y quienes hoy están concebidos como dos de los mejores welter del mundo.

También están Chalky Wright, el formidable moreno portorriqueño y en Panamá, Young El Nigral, el ídolo colombiano, a quien podría importarse para que Castriello nos convenciese y radió, cara una vez más la excelencia de su cortejo y la excepcional potencia de su legado.

El ring levantado y en el estadio Nacional para especificar el brillante programa de ayer, fué situado exactamente en los pocos metros de la gradería de pista de atletismo, a distancia de sombra.

Su ubicamiento permitió a los espectadores ver todo y cada uno de los mínimos detalles de las cuatro peleas. Observamos así que en ese lugar donde fué levantado, el cuadrilátero no permitía colocar muchas sillas de ring side.

La asistencia de aficionados, marcó un verdadero récord una vez y aclaras. Observamos en esta clase de espectadores, Las entradas de ring side fueron adquiridas fácilmente y las de sombra, igual.

El mayor número de espectadores lo dió la ciudad de Puntarenas, de donde vinieron aficionados en cantidad nunca jamás registrada; otros aficionados, realizaron su traslado a esta capital en trenes-camiones y camiones de pasajeros.

Desde la una de la tarde, sea dos horas antes de iniciarse el primer preliminar, la afición comenzó a movilizarse hacia el estadio nacional, formando en la puerta de entrada de la gradería

de sombra un verdadero tumulto de hombres y mujeres que impacientemente esperaban que la puerta de entrada se abriera para buscar mejor acomodo, en la gradería.

Observamos que los más impacientes, con ayuda de otros, saltaban los muros del estadio, aún antes que la policía y los promotores dispuestos de sus respectivos personales para controlar y evitar los abusos del público.

La primera pelea, en medio del nerviosismo que agitaba a la concurrencia, fué protagonizada por Mr. Wallace y Víctor Manuel Rueda el pequeño Hilaro Martínez capitulativo.

Este encuentro, a cuatro asaltos gustó muchísimo a la fanática; ambos contrincantes dieron una magnífica demostración de coraje y valentía. Los árbitros señalaron a Rueda como vencedor por puntos en este primer preliminar. El respetable justificó con sus aplausos el fallo del árbitro.

El segundo preliminar a seis rounds, entre Atusko Portuéguez y George Cox, llegó al límite señalado, después de una pelea en la que abundó sangre. En el primer asalto, no más. Cox cabeceó a Russo abriendo ambos sendas heridas en la cara.

Estos muchachos se fajaron a lo largo de los seis asaltos. Cox puso de manifiesto la excelencia de su jab de izquierda y Portuéguez su potente derecha, con la cual estuvo a punto de ganar el bout en el cuarto y después en sexto asalto.

Ambos pugiles se empeñaron en ofrecer una buena pelea y así lo obtuvieron. La decisión fué arrojada a favor de Portuéguez.

El semi final, entre Mariano Morúa y Gilbert Mesén, no llegó más allá del cuarto asalto. En el primer asalto, Morúa tumbó a su oponente con una fuerte izquierda al hombro, levantándose Mesén a la cuenta de seis.

El segundo y tercer asalto, monótonos aburridos obligaron a frecuentes llamadas de atención de René Sánchez, el árbitro a los contrincantes para que diesen pelea.

El K. O. que puso final a este match, fué provocado por un cross de izquierda a la mandíbula de Mesén que tumbó a este muchacho hasta el conteo final. Los ademanes extraordinarios con que Mesén matiza sus peleas, le han hecho ganar su popularidad y el favor del público que ayer lo silbó pese a su contumaz victoria.

Creemos que Morúa es un excelente muchacho y magnífico boxeador. No merecía crítica de los espectadores quienes debían ver en él un exponente de esta nueva etapa gloriosa del resurgimiento de nuestro boxeo.

Y llegó la pelea estelar, por la cual tanto temíamos, dada la fama de que vino precedido Bururu.

Este boxeador mostró en sus distintas sesiones de training, poseer un raro estilo de pelea y una agilidad y conqelmentos como quizás no el vimos mejores a otros pugiles de fama internacional que nos han visitado. Bururu hizo su entrada en primer al cuadrilátero, siendo aplaudido por el respetable. Minutos después, nuestro campeón subió a las cuerdas, haciendo un bata color café, en cuya espalda una V formaba los combeniantes patrióticos de Cuba y Colombia.

En la esquinilla de Bururu, sus segundos: Fernand Brown y René Sánchez. En la de Castriello, Morales. Do: Arturo Clark y Humberto Arbitro, Roa.

Los boxeadores van al centro del ring a recibir las instrucciones preliminares y las fotografías aprovechaban la oportunidad para disparar varias películas.

Se despojaron de sus respectivas batas y al sonar del gong salieron al centro del cuadrilátero a iniciar el primer asalto. No sedían las menos sin que, a distancia, se tocan la izquirda de Castriello y la derecha de Bururu. En la esquinilla noroeste, Bururu se inmoviliza y toma distancia con su derecha recordándose cautelosamente el cubiche reciente de Castriello. Esto avanza agachado, mientras el cubiche retrocede, guardando distancia con veinte de los puños de Emilio, quien sigue avanzando, ya con más rapidez, persiguiendo a su adversario hasta llegar a la esquinilla noroeste donde Bururu, manifestando un próximo uppercut de derecha, se detiene para conectar este golpe, balanceando su dorso hacia adelante, en el preciso momento en que Castriello, con agilidad felina, conecta una derecha al mentón del cubano que ello dobla sobre las cuerdas de su propia esquinilla donde recibe, como impactos disparados de una formidable capulpa, dos izquierdas venidas: la primera e nel corazón y la segunda, disparada simultáneamente en el mentón.

¿Cayó Bururu ante el silencio y pánico de la enorme concurrencia, tratando de sujetarse con la derecha a la primera cuerda del cuadrilátero en posición

## ORION Y UNIVERSIDAD empataron a UN TANTO UNIVERSITARIO DIO UNA BUENA DEMOSTRACION, SUPERANDO EN AMBOS TIEMPOS A LOS CAMPEONES

Se rememoraron ayer en el Estadio Nacional, las competiciones futbolísticas del campeonato de primera división, para decidir las restantes posiciones, ya que

como es sabido, el Orion ostenta el cetro en esta categoría, después de haber campado una temporada brillante y excepcional. Universidad, en el encuentro de ayer con los oriones, dió pruebas

robustez de su clase, dominando al adversario en ambos tiempos. El encuentro se resolvió con un empate a un tanto.

### CONVOCATORIA

Sindicato de la Industria Textil (Afiliado a la C.T.C.R.)

Por este medio quedan convocados todos los afiliados a una gran Asamblea General, que tendrá lugar el miércoles próximo a las 5 de la tarde en el Salón Múñoz en San Pedro de Montes de Oca, con el siguiente ORDEN DEL DIA:

- 1º—Lectura del Acta Anterior y de la Correspondencia.
- 2º—Informe del Secretario General.
- 3º—Informe del Secretario de Finanzas.
- 4º—Informe del Fiscal General.
- 5º—Elección de la nueva Directiva.
- 6º—Palabras del c. Viictor Cordero, delegado de la C.T.C.R.

EL COMITE CENTRAL

### PANCHO SEGURA DE RROTO A LEOPOLDO M. MARQUEZ

CARACAS, 15 UP. — El tenista ecuatoriano Segura Cano, en su segunda presentación en Venezuela, derrotó fácilmente a Leopoldo Márquez, con la anotación de seis por cero. Segura Cano dió además otras brillantes exhibiciones.

nos dramáticas, más prolongada. Bururu, para explicar mejor el bout, no tuvo ni siquiera tiempo de disparar un jab.

Al terminar el encuentro vimos a Castriello en su camerino:

Nos manifestó lo siguiente: Exactamente, a las cuatro de la tarde, de hoy, venía yo al mundo hace veintidós años. Este triunfo ha sido el m. e. mejor regalo de mi cumpleaños. Estoy profundamente satisfecho por Costa Rica y por mí.

### El Sindicato de la Construcción de San José, (AFILIADO A LA C.T.C.R.)

Avisa a todos los afiliados que el próximo Miércoles 17 del presente se elegirá la nueva Directiva que fungirá durante el presente año, en una Asamblea General Ordinaria que se efectuará en el Centro de Trabajadores a las 7 de la noche.

Compañero: De Usted depende la buena marcha del Sindicato. NO DEJE DE ASISTIR.

ORDEN DEL DIA: 1º—

- 1º—Lectura del Acta Anterior.
- 2º—Informe de Finanzas.
- 3º—Informe General del Año.
- 4º—Elección del nuevo Comité Central.

For el Comité Central Ejecutivo, MANUEL SOLERA. NOTA: Todos los compañeros deben traer su carnet.

# Tel. 4564 - Servicio Día y Noche - GARAGE CL. AMERICANO - Tel. 4564

## Apuñaleado anoche un ciudadano.

Ocurrió anoche, a eso de las siete, un grave hecho de sangre en San Juan de Tibás, cuando Avin Soto dió de puñaladas al señor don Luis Soto. Los informes obtenidos indican que el señor Avin Soto es de filiación costarricense y su víctima pertenece al Partido Republicano Nacional, por lo que se da al hecho un carácter político.

Esta mañana se nos comunicó de un gravísimo hecho de sangre que tuvo lugar anoche como a eso de las siete, en San Juan de Tibás, y del cual es víctima el señor don Luis Soto.

Los informes indican que este señor fue agredido a puñaladas por otro señor del mismo apellido don, llamado Avin Soto, según se nos indicó, es de filiación costarricense, y el señor don Luis Soto, un elemento del Partido Republicano Nacional bastante conocido y apreciado, por lo que se da el sangriento suceso un carácter político.

Don Luis Soto fue inmediatamente recogido y enviado al Hospital San Juan de Dios, donde su estado es bastante serio.

### Clinica Biblica

Esta mañana fue trasladado a su casa de habitación don Enrique León Barantes jefe de la comabilidad de la Northern Railway Co quien recientemente fue operado con buenos resultados. ULTIMA HORA formula votos porque restablezca pronto.

### Para los Estados Unidos

Prepara viaje para los Estados Unidos de Norte América nuestro buen amigo, el joven don Elias Vicente Sáenz. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de despedida.

### INGENIERO

VIENE de la 1ª pag.

amigo nuestro, quien, como se sabe, prestó valiosos servicios a la República como miembro de la comisión demarcadora de los límites con Panamá y luego ocupó la secretaría de fomento. Es indudable que ha puede elegirse mejor ingeniero consultor para fomento que el señor Fernández Peraza, tanto por su competencia profesional como por sus dotes de patriotismo y austeridad.

## RECOGIDO José Arguedas en estado INCONCIENTE

A LAS OCHO DE LA NOCHE DE AYER, FUE RECOGIDO EN ESTADO INCONCIENTE, Y PRÉSENTANDO SERIOS GOLPES EN TODO EL CUERPO, EL SEÑOR JOSE ARGUEDAS MESEN QUIEN SE ENCONTRO TIRADO EN LA CARRETERA A DESAMPARADOS. — INMEDIATAMENTE SE LE LEVANTO Y SE LE LLEVO AL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, DONDE SE ENCUENTRA INTERNADO

### NO ES DON

VIENE de la 1ª pag.

La persona menos autorizada para hablar de honestidad y pureza de sufragios es el señor Victor Manuel Elizondo.

Este señor debe recordar que, como jefe del Ministerio Público, calló y aprobó, tácitamente, los desacuerdos cometidos por don León Cortés contra el vurguismo en la provincia de Guanacaste, y lo que es más grave, calló, aprobó y aprobó la destitución del gran consejo electoral, he ha también por don León Cortés, arrebatándole así una curul a su primo hermano Carlos Luis Sáenz. No por políticos, sino por delicadeza familiar, debió de abstenerse de tal proceder, ya que don Carlos Luis es más que su primo hermano, es su hermano, para decirlo con propiedad, pues bien debe de recordar el señor Elizondo y bien debe de tenerlo presente, que se creó, rodeado de toda clase de afectos, en casa de Carlos Luis. No es, pues, el señor Victor Manuel Elizondo la persona más indicada para que nos venga ahora, con poses demagógicas empueradas de democracia, a hablarnos de pureza electoral y libertad de sufragio. Quien tales antecedentes tiene, mejor debe de abstenerse de abrir la boca.

### ACORPIADAS

VIENE de la 1ª pag.

gobierno, serán separados de sus puestos, por el procedimiento de aceptarlos la renuncia.

No se tomarán disposiciones de esa naturaleza contra servidores de la enseñanza, en atención a que en otras ocasiones se ha mantenido en sus puestos a maestros y profesores que militaron en bando político opuesto al poder al pefe del Estado.

Pero si se considera necesario aceptar la renuncia de ciertos empleados que, por los cargos que ocupan, dependen directamente del ejecutivo, y, además, resulta perjudicial su actuación si no están identificados con la labor administrativa del gobierno, Ya se han aceptado algunas renuncias, entre ellas la de don Victor Dominguez, empleado de la junta de Defensa Económica. En su lugar, será nombrado el licenciado don Alfredo Sáenz G.

### RENUNCIO

VIENE de la 1ª pag.

gobierno desde la Sra. de Seguridad pública. La nueva propuesta es inmejorable. Don René consultó con don Teodoro y éste le manifestó que no dudara en aceptar la propuesta que se le hacía, puesto que él no estaba en la obligación de desear un porvenir brillante en la carrera de las representaciones comerciales para dedicar cuatro años de su vida al servicio del Estado, que ya habían cumplido con amplitud y abnegación su deber para con la Patria y para con el mismo, su hermano mayor. Después de la consulta hecha, don René se decidió a presentar su renuncia.

Con la casa Bauer y Black se guirá trabajando don René, lo que le obligará, como antes de sumir sus importantes funciones públicas, a viajar constantemente por los países del continente.

El señor Presidente de la República resolvió acudir la cartera de seguridad pública. Seguirá con todo con la colaboración paternal de su hermano, en sus deseos de gobernar con honra y prestigio la República.

Informes que nos fueron suministrados esta mañana nos permitieron poner en conocimiento de nuestros lectores que el señor José Arguedas Mesén, persona sumamente conocida y muy apreciada, fué encontrado en estado inconciente, tirado en la carretera a Desamparados.

El informe indica que el señor Arguedas Mesén fué encontrado a eso de las once de la noche y que fué levantado inmediatamente y conducido al Hospital San Juan de Dios, donde permanece internado.

El examen médico permitió apreciar serios y numerosos golpes y heridas en el cuerpo de la víctima.

No se sabe aún qué le haya pasado, aunque se sospecha que lo arrolló algún automóvil.

**Próximo Domingo, PALACE!** María Duval, en su creación dramática maravillosa: "16 AÑOS"

**Próximo Jueves, PALACE!** Eddie Cantor, George Murphy en SU MAJESTAD LA FAR. S.A. Sensacional y rutilante espectáculo!

**Próximo Sábado, PALACE!** Algo portentoso! — Bárbara Stanwyck, en el atrayente suceso artístico: "SUCEDIO EN TIRE BASTIDORES"

Hoy, Lunes 15 de Enero 1945

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.30 Sigue el delirio! La película que batió todos los records: 3 CABALLEROS Maravilla de maravillas!

### VARIETADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55 Mirtha Legrand, en el exitoso EL ESPEJO

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55 Kay Kayser en el éxito cómico: ALEGRA TE MUNDO

### IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40 BIENAVENTURADOS LOS QUE AMAN por Kenny Baker

### LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.57 Arturo Godoy en el triunfo: CAMPEON EN APUSOS

### KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.40 EL HALCON A LA DEFENSIVA por Tom Conway

Pronto: LAS MODELOS, por Rita Hayworth, en colores! Pronto: LA LUZ QUE AGO. NIZA, por Charles Boyer, Ingrid Bergman, en español.

## MONSTRUO MARINO

PUNTARENAS, Chile, 15. UP. — A un kilómetro de esta población se varó en la playa una especie de monstruo marino, cuya longitud se calcula en unos 15 metros. Ambas aletas, extendidas, miden ocho metros. Este monstruo no ha podido ser identificado, pues medio cuerpo permanece dentro del agua. El peso ha de ser enorme, pues ni aún con tractores ha podido ser extraído. Hacia el lugar donde se encuentran se han dirigido varios científicos de renombre.

Mañana: Estreno ruso! V. Perist Petrenko, en: ASI SE FORJO EL ACERO.

Próximo jueves: Reestreno Warner Bros. Bette Davis, en LA CARTA TRAGICA.

Próximo sábado: Estreno mexicano! Pardavé y Fernando Soler, en: COMO TODAS LAS MADRES.

Próximo domingo: Estreno Fox! Dorothy McGuire, en: CLAUDIA

## RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 9. — 1.30 Humphrey Bogart, en:

PASAJE A MARSELLA

## CAPITOLIO

A las 7 y 9 — 0.60 Ray Milland, en:

PIRATAS DEL CARIBE

## AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.60 Juan Carlos Thorry, en:

UNA LUZ EN LA VENTANA

## ADELA

A las 6.45 y 9 — 0.60 Cary Grant, en:

RUMBO A TOKIO

## CASTRO

A las 7.30 — 0.40 Enrique Serrano, en:

LOS MARTES ORQUIDEAS. Pronto: PACTO DE SANGRE con Bárbara Stanwyck, Fred MacMurray y Edward G. Robinson

## CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

# C. T. C. R.

El Secretario General, compañero

## RODOLFO GUZMAN

hará la defensa de nuestra Central Sindical frente a los ataques de "Diario de Costa Rica".

### A LAS 8 Y MEDIA DE LA NOCHE DESDE LA VOZ DE LA VICTOR

## HOY LUNES 15 DE ENERO

Escúchelo y vigorice la C.T.C.R.

### COMITE NACIONAL EJECUTIVO

